

Correos.—ENTRADAS.
De Palma los miércoles por la mañana el vapor «Alicante».
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahón».
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 3 de la tarde el vapor «Menorca».
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahón».
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Ejército de Cuba

ESTADO MAYOR GENERAL

Orden general del ejército de esta isla, del día 20 de Setiembre de 1879, en la Habana.

SOLDADOS Y VOLUNTARIOS

Al dirigiros mi voz para anunciaros la importante victoria conseguida en Mayarí contra los enemigos de la patria, por las tropas leales, tengo tambien el deber de participaros un hecho lamentable que ha amargado profundamente la satisfaccion que en mi ánimo no pudo menos de producir la noticia de tan brillante hecho de armas.

Un número bastante considerable de individuos del batallon de Voluntarios del Mayarí, faltando á sus mas sagrados deberes, manchando el honroso uniforme de la milicia española, y pisoteando su propio honor, se pasaron al enemigo franqueándole los puestos cuya defensa se les habia confiado y facilitándole sigilosamente la entrada en la poblacion y la sorpresa de los puntos ocupados por escasas fuerzas del ejército, pertenecientes al regimiento de Aragon, al mando de su bizarro coronel don Pedro Pin. Estos valientes, lejos de desconcentrarse por la traicion y la sorpresa, inspirándose en su propio valor y en el santo amor á la patria, que con tanta fuerza late en todo pecho español, secundados por el corto número de voluntarios leales se multiplicaron y escudieron á si mismos, rechazando con igual entereza y heroismo, así las proposiciones de rendicion que osó hacerles el enemigo, como el violento ataque que con fuerzas muy superiores dirigió contra ellos durante tres dias y sellando muchos con su sangre y no pocos con su vida, su noble comportamiento, hasta que el distinguido general Valera, entrando con los refuerzos que instantáneamente dirigió sobre aquel territorio, llegó en su auxilio con una columna de tropa del ejército, marina y voluntarios y arrolló al enemigo, desalojándolo de todas sus posiciones y persiguiéndolo hasta las opuestas faldas, ocupando el valle en donde se cernia nuevamente la calma, regresando á sus hogares las familias que habian huido de ellos á la aproximacion de los insurrectos.

Y al señalar en la orden general del dia de hoy al coronel del regimiento de Aragon y sus valientes soldados y voluntarios por su ejemplar y heroico comportamiento que no dudo seguireis todos, rivalizando, si necesario fuese, para obtener iguales ó mayores merecimientos en cuantas ocasiones se os presenten; señalo tambien á vuestra execracion á los traidores que tan deshonrosa mancha han impreso sobre la gloriosa historia del noble Instituto de voluntarios, firme y decidido sosten siempre del orden social y de la integridad de la patria, que con vuestro esfuerzo espero afianzar hoy mas sólidamente que nunca, ahogando en breve plazo esa nueva y criminal intentona que el pais entero rechaza y reprueba enérgicamente.—Ramon Blanco.

Lo que de orden de S. E. se publica en la general de este dia para conocimiento de todos.

El Brigadier Jefe de E. M. G.—Pedro de Cuenca.

MADRID 12 DE OCTUBRE

De Logroño nos escriben con fecha 11:
«Ayer viernes, á las cuatro de la tarde, fué des-

pedido el señor Sagasta en esta estacion por un gran número de correligionarios y amigos. Le acompañaron hasta Zaragoza un jóven marqués, el diplomático don Pedro Pasegal de Ollivier y sus amigos particulares don Anselmo Cano y D. Patri- cio Hernandez. En las estaciones del tránsito salieron varios de sus correligionarios á saludarle, y en la de Zaragoza le esperaban en gran número, donde permanecerá dos dias y será obsequiado por los mismos.»

Escriben de Bilbao que el jueves último descarriló el tren-correo á la salida del túnel de Gainchusqueta (Guipúzcoa).

Lo mas triste es, segun noticias del «Urumea», que hay que lamentar algunas desgracias personales.

Dice un periódico que se han hecho algunas indicaciones al director de Obras públicas, señor baron de Covadonga, que darian por resultado la dimision de este funcionario. Para este puesto se indicaba ya al señor Ayala (don José) hermano del señor presidente de las Cortes.

El estado del general Lagunera ha mejorado notablemente, segun dice un colega.

Esta tarde se ha recibido el siguiente despacho telegráfico:

Barcelona 41 (3 50 tarde)—El gobernador al ministro de la Gobernacion.

A la una de ayer tarde tuve el honor de dirigir á V. E. el siguiente telegrama:

He conferenciado con el señor Cánovas y me dice que permanecerá aquí seis dias y seguirá la ruta para Valencia, deteniéndose en Tarragona un dia ó horas y en Valenciá tres dias. Juzga que el 24 estará en la Corte. Me dice que si el Gobierno cree que debe adelantar su marcha, lo hará con mucho gusto.

Fué ayer muy bien recibido y hoy se halla con el Ayuntamiento, diputacion provincial, senadores y diputados, recorriendo la poblacion y visitando establecimientos. Creo quedará muy satisfecho de Barcelona.

Hoy he sido obsequiado con un almuerzo en el vapor «Reina Mercedes», donde se le ha agasajado en extremo. Acompañado de los señores antes mencionados, ha visitado esta mañana la casa Ayuntamiento, Diputacion, Catedral y otros edificios.

Asistirá esta noche á la primera funcion de temporada del gran teatro Liceo, donde se han puesto á su disposicion seis palcos principales. Se le atiende y considera cual se merece.

(«Correspondencia de España»)

Del «Liberal»:

Menos de dos horas duró ayer el Consejo que celebraron los ministros en la habitual residencia del presidente del gobierno, y sin embargo quedaron resueltos gran número de asuntos, de despacho ordinario la mayor parte y algunos de carácter excepcional que son resultado natural de circunstancias determinadas.

Entre los primeros figura el expediente relativo al vapor «Nieves» apresado á los carlistas y declarado buena presa, decidiendo el gobierno que no procede la devolucion del casco del buque á sus armadores, como éstos tenian solicitado.

El señor ministro de Ultramar leyó á sus compañeros de gabinete los últimos despachos recibidos por la vía de Nueva-York y recientes telegramas oficiales, referentes todos á la situacion de la isla de Cuba.

«La Correspondencia» dice que las noticias recibidas «acusen un estado relativamente favorable», dato que no tenemos motivo para rechazar y con el cual debe satisfacerse por hoy la curiosidad de nuestros lectores.

Tambien dió cuenta el Sr. Albacete de los trabajos de la comision de reformas, no pudiendo el ministro de Ultramar mostrarse entusiasmado, ni por la rapidez con que aquella los realiza, ni mucho menos por la unidad de criterio que demuestran los individuos que la componen.

Una de las noticias comunicadas al gobierno por el gobernador general de la isla de Cuba dice, segun anuncian los periódicos ministeriales, que las lluvias impiden la persecucion de las partidas insurrectas con la actividad conveniente.

El Consejo se ocupó tambien, con algun detenimiento de los festejos con que habrá de solemnizarse el matrimonio de S. M. el Rey, sin que sepamos se tomase acuerdo definitivo sobre este punto.

Parece, sin embargo, que el Consejo de ministros se inclina á que los caudales públicos que se destinen á aquel objeto, se inviertan principalmente en obras de beneficencia ó que redundan en provecho general, destinando al propio tiempo una parte á las acostumbradas fiestas que son de rigor en casos análogos.

Parece que tambien indicó el señor ministro de la Guerra algo referente al próximo reemplazo, poniéndose de acuerdo, en principio, con el señor ministro de la Gobernacion, respecto á la cifra de hombres que exigirá el llamamiento.

Tambien se dice que el Sr. Silvela convenció al señor Martinez Campos de la necesaria adopcion de ciertas medidas encaminadas á dar garantías completas de tranquilidad á los pueblos, inquietos por el escaso resultado de la recoleccion y por los temores de un invierno rigoroso.

El Sr. Silvela declaró tambien que el orden material era completo en la Península y satisfactorio el estado de la tranquilidad pública.

No tenemos seguridad completa de que en este Consejo se hablase, como en el anterior, de un expediente, de que dió cuenta el señor ministro de Gracia y Justicia, relativo á un sacerdote que parece no ha cumplido todos los deberes á que le obliga su sagrado misterio.

Declaraba «El Imparcial» en su número de ayer que consagraria sus fuerzas á defender los principios y soluciones de la escuela democrática y que no crearia á sus hombres el mas leve obstáculo, y ayer mismo publicó una noticia en la cual creyeron ver los amigos políticos del Sr. Martos la deliberada intencion de presentar á los demócratas sin idea fija en la cuestion del manifiesto y sin saber á qué atenerse sobre puntos en que reina una completa

conformidad de pareceres.

La nueva actitud política de «El Imparcial» decían aquellos, es ya conocida.

Hasta el día 15 ó 16 del corriente que regresará á Madrid el ex-ministro demócrata señor Chao, no quedarán ultimados algunos de los asuntos referentes á la formación del gran partido democrático.

Los amigos del Sr. Chao negaban anoche que éste haya manifestado oposición alguna á los acuerdos tomados en las conferencias de París, afirmando en cambio, que, como todos los amigos políticos del Sr. Salmeron, está en un todo conforme respecto al nuevo partido democrático español.

Personas que dicen conocer perfectamente el estado interior del partido posibilista, aseguran que el acto del señor Carvajal no puede traducirse por una separación.

Sábase como cierto que la carta dirigida el viernes por el expresado hombre público al señor Castelar, se limita á dejar sentado el hecho de un disenso personal que, con pena por su parte, no puede borrarse particularmente en la unidad de un acto político, sobre todo después que un colega constitucional hizo público con sorprendente exactitud el sentido de las cartas cruzadas anteriormente. Y como la cuestión general no puede tratarse en el seno del posibilismo, por no haber éste organizado una representación legal colectiva, el señor Carvajal no se cree en desacuerdo con su partido mientras éste no lo declare, todo lo cual deja consignado en aquel documento, esperando tranquilo el fallo de la opinión pública.

Los términos de la carta en cuestión no reflejan el menor apasionamiento, sino es el de la consideración afectuosa á su destinatario.

En el salón de conferencias del Congreso se dijo ayer tarde que el diputado y vocal de la Comisión de reformas de Cuba, Sr. Portuondo, ha formulado voto particular en la cuestión referente á la esclavitud, proponiendo que la abolición se lleve á efecto inmediatamente, y sin indemnización.

Para el martes próximo ha convocado el general señor Jovellar á los señores que componen la Junta consultiva de Guerra, según dice anoche un periódico de noticias.

Las nuestras nos permiten creer que la Junta consultiva de Guerra no volverá á reunirse, después del martes próximo, en todo el tiempo que resta hasta la terminación del año.

Asegúrase que en Zaragoza han sido detenidas otras cuatro personas, por suponerse que están complicadas en asuntos de carácter político.

En varios círculos se dijo anoche que el general Jovellar había recibido noticias directas y poco satisfactorias para sus intereses particulares, que le han sido comunicadas por la persona á quien tiene encomendada la administración de sus bienes en una de nuestras más apartadas provincias.

Parece que el segundo jefe de la dirección de Propiedades, D. Modesto Fernandez y Gonzalez, manifestó ayer oficialmente al subsecretario de Hacienda, Sr. Cos-Gayon, que estaba resuelto á dimitir aquel cargo y que, en su consecuencia, remitiría la renuncia escrita, para que tuviese el curso correspondiente.

Se añade que la resolución del Sr. Fernandez y Gonzalez está fundada, principalmente, en haber resuelto la dirección un expediente sin ajustarse en absoluto á lo propuesto por dicho funcionario.

Parece que S. M. el Rey conversó ayer con el Sr. Alonso Martínez sobre diversos asuntos de carácter político y parlamentario; con el Sr. Topete de cuestiones relativas á la armada, y con el general Sr. Lopez Dominguez de diferentes puntos referentes al ejército.

La entrevista de este último general con Su Magestad el Rey fué bastante larga, y parece que el Monarca dispensó al Sr. Lopez Dominguez una acogida en extremo benévola y cariñosa.

Ochenta concurrentes han presentado en París sus proyectos para una estatua de la república, sacada á concurso por el Estado. La exposición hecha de estos bocetos en la Escuela de Bellas Artes, durará ocho días y será pública y gratuita. El martes pronunciará su fallo el jurado.

Al mismo tiempo se celebra en el Instituto la exposición de las obras que concurren al premio Troyon. El certamen fijaba el tema siguiente: «Un pastor conduce á pacer un rebaño de cabras, cerca de un arroyo sombreado por encinas corpulentas.» Se han presentado 59 cuadros al concurso.

Todas estas obras son bastante flojas; fáltales sentimiento, delicadeza y aun revelan poca instrucción, pues dos de ellas, que representan las figuras en tamaño grande, hasta atentan contra la anatomía.

MADRID 13 DE OCTUBRE

El suelto del «Figaro» que dió cuenta el servicio telegráfico de la «Agencia Fabra», está concebido en los siguientes términos:

«Ha circulado el rumor de que existía una alianza ó al menos un acuerdo entre Alemania y Austria á favor de España.

Podemos afirmar que oficialmente no ha habido ni alianza, ni acuerdo.

Lo único positivo es que por parte de la diplomacia ha existido la demostración oficiosa cerca del Rey D. Alfonso de que si necesitase sus buenos oficios para el mantenimiento de las instituciones españolas, podía contar con ellos»

La «Gaceta» publica el estado de comparación de lo recaudado por las aduanas de la isla de Cuba durante el mes de Agosto último con igual período de 1878, del cual aparece que en el de 1879 se recaudaron por todos conceptos pesetas 1.426.233.94; y en el de 1878 pesetas 1.824.216.51, resultando una diferencia de menos en el mes de Agosto del corriente año, de 397.873.57 pesetas.

Los ministros acordaron en el Consejo del sábado como dijo «La Correspondencia», que no procedía la devolución del casco del vapor «Nieves», que solicitaban los armadores de dicho buque, no porque hubiera sido declarada buena ó mala presa, por los cuerpos consultivos, como supone un periódico, sino porque declaró «buena presa» el gobierno anterior, teniendo en cuenta la opinión de dichos cuerpos consultivos.

El Consejo de ministros celebrado esta mañana bajo la presidencia de S. M. el Rey, ha sido breve, y en él no se ha tomado ningún acuerdo que revista importancia especial.

El gobierno ha informado á S. M. de todo lo concerniente á la política interior y exterior, así como de todo lo relativo á la isla de Cuba.

Se han aprobado algunos decretos de Guerra de carácter personal.

A propuesta del señor ministro de Hacienda, el Consejo ha acordado un crédito extraordinario con destino á las obras de reparación que se están eje-

cutando en el edificio que hoy ocupan la capitanía general y el Consejo de Estado.

(«Correspondencia de España.»)

De «El Liberal»:

Hoy habrá sido puesto en capilla, según escriben de Granada, un cabo de caballería del depósito de doma de aquella ciudad, sentenciado por el consejo de guerra á ser pasado por las armas.

El delito ocurrió el día 5. Un soldado sujetaba la pata de un caballo que estaba herrando, y como el animal diera botes, la soltó. El cabo, hoy reo de muerte, golpeó al soldado por no atreverse á coger la pata, y habiendo reprendido al cabo un sargento, hizo lo mismo con éste. El oficial de guardia acudió á reprender al cabo, quien de igual modo se arrojó sobre él y lo tiró al suelo. Las autoridades, prensa y corporaciones de Granada han gestionado activamente para su indulto.

Los periódicos ingleses publican numerosos telegramas sobre los progresos de las armas inglesas en el Afghanistan.

Los despachos del «Times» fechados en el campamento del general Roberts, frente á Cabul, prueban la resistencia que hallaron sus tropas durante la jornada del 7.

Tres regimientos procedentes de Kohistan que no habían tomado parte en los anteriores combates, los restos de los que fueron derrotados y gran parte del pueblo de Cabul, defendieron las posiciones sólidamente fortificadas de las altas montañas al Oeste de la ciudad contra las fuerzas del coronel Baker. El combate lo sostuvo la artillería de ambas partes, pues la llegada de la noche no permitió que la infantería atacase las posiciones, pero el fuego de fusilería continuó con gran intensidad durante toda la noche.

El «Daily-News», en un despacho fechado igualmente en el campamento inglés próximo á Cabul, anuncia que en la mañana del 8 la brigada al mando del coronel Baker atacó al enemigo en las alturas al Sudoeste de Cabul. Este esperaba de un momento á otro la llegada de tres regimientos procedentes de Ghazni.

El «Standard» publica otro despacho, anunciando que en la noche del 8 evacuaron los afganos las alturas de Bala-Hissar. El despacho añade que es muy probable que los afganos no puedan oponer larga resistencia, y que entren las tropas inglesas inmediatamente en Cabul sin dificultad.

EL EJÉRCITO BELGA.

Los periódicos de Bruselas han publicado la siguiente noticia:

«La reserva nacional constará de 38 batallones de guerra á 800 hombres, en cuatro compañías, ó sean 30.000 hombres en tiempo de paz.

Formarán parte de ella todos los jóvenes que se han redimido á metálico ó con sustituto, y los milicianos de la 9.ª y 10.ª clase.

El llamamiento á las banderas tendrá lugar en Setiembre, siendo el servicio de tres meses el primer año, y un mes los segundo, tercero y cuarto años.

Después de sufrir un examen determinado, los candidatos podrán ser nombrados tenientes y alféreces de reserva, como en Francia y Alemania; pero los grados de capitanes y comandantes serán exclusivamente reservados á los del ejército activo de la misma graduación.

Cada mayor, comandante de batallón, será al mismo tiempo jefe de un distrito, como para los regimientos territoriales franceses, encargado de la

administracion, recluta, llamamientos y movilizacion de las tropas de su mando.

Para las maniobras y en tiempo de guerra los batallones serán agregados de dos en dos á los 19 regimientos de línea, y puestos bajo las órdenes del teniente coronel.

La organizacion actual dará por resultado un ascenso notable entre la oficialidad de la infantería belga, pues habrá que nombrar 36 mayores y 152 capitanes.

Para dar más consistencia á las tropas y una satisfaccion al noble orgullo de llevar charreteras de oficial, los grados de teniente y alférez se distribuirán entre los sargentos veteranos.

A primeros de 1880 las Cámaras, no hay que dudarlo, ordenarán el planteamiento de este patriótico proyecto. Cuando se conozcan los buenos resultados se organizarán otros 40 batallones territoriales, aumentándose los de reserva, al mismo tiempo que se formarán seis regimientos de artillería, cuatro de caballería y uno de ingenieros.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 13

La «Gaceta» publica una Real orden otorgando á la Sociedad del ferro-carril de Cáceres á Malpartida la línea que va desde las minas de fosfato situada en Calerizo, provincia de Cáceres, hasta la frontera de Portugal.

Se dice que se trata de fundar un nuevo periódico democrático posibilista bajo la direccion del señor Celleruelo, siendo sus redactores los Sres. Gomez, Sigura, Gonzalez, Barrera, Palacio, Escobar y otros.

La escuadra de instruccion se dirige á Cartagena.

En el Consejo de ministros presidido por S. M. el Rey se ha tratado de las cuestiones de Cuba, de orden publico y de algunos nombramientos militares, y se ha decidido no conceder indulto al soldado condenado á muerte en Granada.

Ha llegado el Sr. Elduayen. El viernes se reunirá la comision de códigos. Se ha aprobado el arancel de prácticos para Ponce.

Paris 13.

Ha regresado M. Grévy, quien presidirá hoy un Consejo de ministros

Se han declarado en huelga los trabajadores de una cuenca carbonifera de Bélgica.

El Emperador Guillermo saldrá de Baden el 19 de este mes para dirigirse á Berlin á abrir en persona las sesiones del Landtag.

Simla.—La caballería inglesa ha entrado en Cabul, donde ha encontrado 72 cañones. Los insurrectos habian abandonado el fuerte antes de la llegada de la caballería. Se cree que ha terminado la resistencia.

El general Quesada dirigió ayer en Irun una alocucion á las tropas en el acto de cambiarse la guarnicion, diciéndoles que el ejército debia defender enérgicamente la monarquía de D. Alfonso y rechazar las instigaciones de los agitadores.

Un telégrama del general Roberts anuncia que las tribus afganas regresan en dispersion á sus montañas.

Las personas notables de Cabul se han presentado á rendirle homenaje.

Simla 13.—El general Roberts verificó al medio-dia de ayer su entrada solemne en Cabul acompañado del emir. La artillería inglesa hizo salvas cuando se izó la bandera al entrar en la ciudad.

Dos regimientos ocupan á Balahissar y las alturas que lo dominan.

Madrid 14.

La «Gaceta» publica una Real orden modificando el artículo 64 del Reglamento de revistas de comisario referente á las asistencias facultativas en los destacamentos militares.

Paris 14.

En una de las primeras sesiones de la Cámara de diputados se presentará una proposicion de amnistía completa.

Han ocurrido desórdenes en Brujas donde se procede hoy á elecciones de senadores, y han sido presas algunas personas.

Se hacen gestiones para activar la entrada de Inglaterra en la alianza de Austria y Alemania.

Constantinopla.—Todas las clases de la poblacion se resenten de las consecuencias de la crisis política y financiera, y se temen graves desórdenes en el próximo invierno.

El Sultan ha mandado licenciar 90,000 hombres de tropas regulares.

Madrid 14.

Han llegado cien licenciados del ejército de Cuba

Se ha pasado á informe á la Academia de San Fernando una comunicacion del obispo de Barcelona solicitando que se le devuelva la iglesia de San Pablo y el claustro de aquel convento declarado monumento nacional.

Los ministros se han reunido en Consejo bajo la presidencia del general Martinez de Campos.

En el mes de noviembre se reunirán en la presidencia de ministros los diputados y senadores de la mayoría para acordar la conducta que se ha de seguir en la discusion de los asuntos en la próxima legislatura. Asistirán á dicha reunion los Sres. Cánovas y Romero Robledo y se acordará la discusion inmediata de los asuntos de Cuba.

Durante el viaje de S. M. el Rey á los puertos del Mediterráneo, la Princesa de Asturias y las Infantas residirán en el Pardo.

S. M. ha conversado estensamente con el señor obispo de a Habana.

El gobierno ha recibido hoy satisfactorias noticias de Cuba donde aumenta el número de presentaciones diarias.

Esta noche marcha el señor Sotolongo á Barcelona.

Ha fondeado en Cartagena la escuadra de instruccion.

El Consejo de ministros se ha ocupado hoy principalmente en discutir la conveniencia de rescindir el contrato con el Banco Hispano-Colonial, cuya rescision se ha acordado por unanimidad.

Un armador de Vigo proyecta la construccion de tres vapores para establecer una línea regular entre los puertos de Galicia y la Gran Antilla.

Ha marchado el Sr. Elduayen.

Los periódicos ministeriales desmienten que la archiduquesa Maria Cristina venga á España por mar, y aseguran que desde Viena se trasladará á Paris, Madrid y el Pardo, donde residirá hasta el dia del casamiento.

Paris 14.

Las negociaciones entre el Vaticano y Alemania continúan con actividad y de un modo favorable.

Londres.—La esposa del duque de Edimburgo ha dado á luz antes de tiempo un niño que ha nacido muerto. El estado de la duquesa es satisfactorio.

Nueva York.—Merritt llegó con los refuerzos á la agencia del rio Blanco y encontró los edificios

incendiados y los cadáveres del agente y de doce empleados. Los indios en número de 600 se retiraron hácia el Sud. Se cree que se dispersarán ó se rendirán.

Noticias de Galveston anuncian que los insurrectos mejicanos se han apoderado de la ciudad de Oahuahua.

El «Standard» dice que el Papa sufrió el viernes último una ligera operacion quirúrgica.

Telegrafian de Lahore al «Daily News» que una columna de la division mandada por el general Gough ha ocupado á Jellalabad.

La «France» dice que en el Consejo de ministros celebrado ayer M. Grévy declaró que la eleccion de un amnistiado como consejero municipal de Paris no modifica la actitud del gobierno en la cuestion de amnistía, y que el gobierno no puede cambiar de política por un acto inconstitucional de algunos electores.

Varios periódicos aseguran que el general Cialdini ha hecho dimision de la embajada de Italia en Paris.

La «Liberté» dice hablando del coronel carlista que ha huido despues de haber perdido en el juego una suma que se le habia confiado, que ese dinero pertenecia al marqués Ponce de Leon y no á don Carlos. Dicho coronel ha escrito desde Bruselas á marqués, y por consiguiente este asunto no dará probablemente lugar á un proceso.

Brujas.—Ha sido elegido senador un candidato católico quedando con su eleccion reducida la mayoría liberal del Senado á cuatro votos en vez de seis.

Paris 15.

Bruselas.—La huelga parcial que empezó en Charleroi parece tomar un carácter amenazador.

Newcastle.—Se hallan 6.000 obreros faltos de todo recurso. Se han abierto suscripciones para socorrerles. En Guildhall ha habido una reunion considerable de obreros sin trabajo bajo la presidencia del alcalde.

Ha sido rechazado un ataque de numerosas fuerzas afganas contra el campamento inglés de Alichy.

El «Standard» dice que se ha firmado formalmente una alianza defensiva entre Alemania y Austria.

Segun el mismo periódico, Austria, Alemania é Italia han contestado favorablemente á una circular de Savfét Bajá sobre la cuestion griega.

M. Cross ha pronunciado un discurso en que ha defendido la política de Inglaterra en Oriente, y ha dicho que el gobierno continuará la misma política.

Coronini ha sido elegido presidente de la Cámara de diputados de Viena.

La Puerta Otomana ha dado una satisfaccion á Rusia por los insultos inferidos al cónsul de aquella nacion en Salónica.

Gacetilla.

En la madrugada de hoy ha entregado su alma á Dios despues de una larga y penosa enfermedad y á la edad de 69 años, el Reverendo padre franciscano don Rafael Buenaventura Pons el que por espacio de diez y ocho años desempeñó el cargo de Rector de la parroquia de Villa-Carlos. El cadáver ha sido conducido á su última morada en la tarde de hoy.

Damos el pésame á su desconsolada familia.

Esta tarde un operario de la fábrica Industria Mahonesa ha tenido la desgracia de cogerlo una de las máquinas dejándolo en un estado bastante grave.

Para Argel saldrá de Palma el día 22 del actual el vapor Jaime 2.º debiendo regresar al punto de su salida el miércoles siguiente.

En Palma de Mallorca se trata de constituir una compañía para el establecimiento de una línea de vapores trasatlánticos y á este efecto se han celebrado varias reuniones y nombrado las personas que deben redactar los estatutos.

El día veinte del corriente saldrá de Barcelona para la Habana con escala en Puerto-Rico el vapor «Castilla»; el veinte y cuatro lo hará el «Ciudad de Cádiz» y el treinta el «José Baró.»

Hemos recibido el número 10 correspondiente al 1.º del actual de «El Viagero Ilustrado Hispano-americano» notable publicación que ve luz mensualmente en Barcelona. Las materias que contiene son las siguientes:

TEXTO:—Actualidades por D. Luciano García del Real.—Viaje al centro del Africa por Stanly.—Nápoles, por el Dr. Xatart (continuación).—Una expedición á las cuevas de Artá por el Dr. Angel Pulido Fernandez.—El canal Inter-oceánico por D. Manuel Diz y Bercedonis.—Los grabados de este número por L.—Los suecos en el mar Artico.—El sector tunel.—Cabul.—Miscelánea.—Ajedrez.

GRABADOS.—Widah.—Pasaje en el Dahomey.—Bolsa en el Nilo.—Sepultura en Australia.—Indios suix.—Tipos italianos.—Aldeana de la campiña de Roma.—Mujer de Trapani.—Aldeana de Lombardia.—Pescador de Génova.—Tipos: mujer sérvia.—Croato.—Mujer moldava.—Mujer morava.—Himalaya.—Tipos marroquíes.—Tipos africanos.—Calle de Panamá.

Centro Agrícola Menorquin.

No habiéndose reunido suficiente número de socios para la Junta que debía tener lugar el domingo último, se convoca nuevamente Junta general extraordinaria para el próximo 19 de los corrientes á las 6 de la tarde, para proceder á la eleccion de parte de la Junta de Gobierno, segun el reglamento Mahon á 17 de Octubre de 1879.—El Presidente, Victorino Hediger.

Casino El Isleño

Se convoca á junta general extraordinaria para el domingo 19 del corriente á las 4 y 1/2 de la tarde para tratar de lo que está de manifiesto en el salon de lectura.—Mahon 14 Octubre 1879.—El Presidente, Francisco Seguí.

Casino El Recreo.

No habiéndose llevado á efecto la junta general extraordinaria convocada para el domingo próximo pasado por no haber suficiente número de socios, se convoca para el domingo 19 del corriente á las once de la mañana. Mahon 14 Octubre de 1879.—El Presidente, Miguel Oleo.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santa Eduvigis duquesa de Polonia, viuda.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra de la Concepcion en San Francisco.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, mañana á las 8 se cantará la misa acostumbrada, y al toque de oracion, despues del rezo del Santo Rosario una solemne Salve con acompañamiento de órgano, y por la escolania los gozos á la Virgen titular de dicha parroquia, prosiguiéndose la octava á la seráfica doctora Santa Teresa de Jesús.

Santo de mañana

San Lucas Evangelista.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 16.

De Barcelona en 1 dia vapor-correo «Puerto-Mahon» Cap. D. Juan Thomás con 23 trips, 62 ps. efs. á la corresp.

Despachados el 17.

Para Barcelona Berg. Gta. «Cesar» Cap. D. José Borrás con 8 trips, azúcar y efer

Para Ciudadela laud «Andrés» pat. Sebastian Moll con 4 trips, almendras y efs.

Auncios.

Alcaldia de Mahon.

PESOS Y MEDIDAS.

Para que pueda cumplirse desde el día 20 del actual lo dispuesto por esta Alcaldia sobre el uso del LITRO en los establecimientos públicos de venta, se hace saber que tanto aquella como todas las medidas del sistema métrico-decimal, deberán ajustarse precisamente al Reglamento de 27 de Mayo de 1868, cuyos modelos estaran de manifiesto en casa de don Gabriel Conforto, calle de Adnover número 18.

Se advierte que las medidas que ahora se pongan en uso deberán ser marcadas provisionalmente por dicho don Gabriel Conforto, para que en su dia puedan serlo de un modo definitivo por el almotacen de la provincia.—Mahon 16 Octubre 1879.—José Vidal.

Subasta.

El sábado dia 18 del actual á las 11 de la mañana se venderán en pública subasta, en la plaza de la Constitucion de esta Ciudad, dos viñas, de mil cepas la una y de una barcilla la otra, situadas en «Son Gras» del término de Ferrerías, propias de Jaime Cardona; á tenor del pliego de condiciones que obran en el despacho del notario D. Francisco Andreu y del pregonero público.

Buñuelos.

Los habrá los domingos y fiestas en la calle del Castillo 143 casa de Pulena.

Los habrá todos los domingos y dias festivos en el horno nuevo del Arraval núm. 115.

Para alquilar.

Un pianino de eselentes voces, en la calle del Castillo núm. 54 daran razon.

EL ECO DE LA ZAPATERIA.

PERIODICO PROFESIONAL, DE MODAS É INNOVACIONES UTILES EN ZAPATERIA Y CURTIDOS. SE PUBLICA LOS DIAS 1.º Y 16 DE CADA MES CON PLIEGOS DE PATRONES Y FIGURINES.

PRECIOS DE SUSCRICION:

	EDICION DE LUJO.	EDICION ECONOMICA.
Trimestre	15 rs.	Trimestre 4 rs.
Semestre	26 »	Semestre 6 »
Año	50 »	Año 11 »

Se admiten suscripciones San José 27.

Para vender.

Lo está la casa núm. 7 de la calle de San Roque y 10 de la calle del Rosario. Informará el notario D. Francisco Andreu.

CALENDARIOS PARA 1880
(DE LAS ISLAS BALEARES)
VÉNDESE EN ESTA IMPRENTA
 Calle del Bastion número 39
Á MEDIO REAL UNO.
 Por docenas á precios convencionales.

Para vender.

Lo está la casa n.º 14 de la calle Cos de Gracia. Para informes dirigirse en la misma.

TEATRO.

COMPANIA DE OPERA ITALIANA.

DEBUT DE LA COMPANIA.

1.º de abono. 1.º serie

FUNCION PARA EL DOMINGO DIA 18 DE OCTUBRE DE 1879.

Se pondrá en escena la célebre ópera en 4 actos del Maestro Paccini titulada:

SAFFO.

PERSONAJES.

ACTORES.

Alcandro sacerdote	Sr. Camins.
Climene su hija	Sra. Casati.
Saffo	Sra. Macoroa.
Faon	Sr. Conti.
Dirce	Sra. Ferlotti.
Ippia	Sr. Ferlotti.
Lisimaco	Sr. Saprissi.

Banda, cuerpo de caros, guardias etc. El advenimiento tiene lugar en Grecia el año 42. NOTA.—El Sr. Saprissi por un favor especial á la empresa desempeña la parte de Lisimaco.

PRECIOS.

Palcos platea.	20 rs.
Idem 1.º fila.	32 »
Idem 2.º fila.	16 »
Idem 3.º fila.	8 »
Butacas.	3 »
Entradas.	2 »
Niños y soldados.	1 »

Empezará á las 8.